Table des matières

INVITATION AU VOYAGE

Üdvözöljük Budapesten !

Les plus de Budapest

Fiche technique

Idées de séjour

Comment partir ?

DÉCOUVERTE

Budapest en 30 mots-clés

Survol de Budapest

Histoire

Mode de vie

Arts et culture

Festivités

Cuisine hongroise

Enfants du pays

BUDAPEST

Quartiers

Se déplacer

Pratique

Se loger

Se restaurer

Sortir

À voir – À faire

Balades

Shopping

Sports – Détente – Loisirs

LES ENVIRONS DE BUDAPEST

PENSE FUTÉ

Pense futé

S'informer

Rester

Galerie photos

Galerie cartes

© SerrNovik – iStockphoto

© Panama7

INVITATION AU VOYAGE

Üdvözöljük Budapesten !

Üdvözöljük Budapesten ! - Statue de la liberté au sommet de la citadelle.

© Arthur VINCENT – www.flickr.com/photos/artvincent

Bienvenue à Budapest ! Cœur et âme de la Hongrie, cette ville attire depuis des siècles intellectuels, artistes et Hongrois de tous bords, issus des quatre coins du pays. Cité aussi surprenante que fascinante, elle conjugue divers styles architecturaux avec un fort penchant pour le baroque et l'Art nouveau – coiffé de somptueuses céramiques folkloriques. Le château de Buda, la basilique Saint-Etienne, le Bastion des pêcheurs, les rives du Danube (classées patrimoine mondial de l’humanité), le mont Gellért, l’île Marguerite, le Bois-de-la-ville, la plus grande synagogue d’Europe, un parlement unique en son genre : autant dire que la ville ne manque pas de curiosités. A cela s'ajoute ce petit côté impérial délicieusement suranné, rappelant que la capitale hongroise fut taillée pour d’autres dimensions… Ici, les pas de portes et les façades nous content une histoire mouvementée, entre invasions et luttes pour l’indépendance. Certains de ces édifices – proches de l'effondrement – font la joie des noceurs : tout un concept ! La vie culturelle budapestoise est intense, à l’image de sa scène musicale – de l’opéra aux concerts classique, tsigane, jazz, électro donnés dans un coin de sous-sol – elle se mêle joyeusement à la trépidante vie nocturne de la capitale. Quant aux bains : Gellért, Rudas, Széchenyi et consorts, ce sont de formidables sésames « détente ». Un vrai plaisir que d’y passer une matinée. Vous ne résisterez pas non plus à l'appel des cafés budapestois beaux comme des palaces. Et puis, les chefs locaux se feront un plaisir de vous initier aux spécialités magyares façon nouvelle vague gastronomique. Le tout se savoure accompagné d'un bon cru local : tokaj et autres vins moins connus mais tout aussi appréciables. En bref, Budapest, l’éclectique toujours en chantier, la belle encore un peu endormie, est une vraie fête (surtout au moment des divers festivals qui la transforment), elle n’attend plus que vous !

Hélène Bienvenu

REMERCIEMENTS. Un grand merci à Anita Földes, Yannick Rouillon de Sziget France, à Ditta Kausay, Jean-Christophe Cuny, Dimitri, Noé, Nóra Kébel, Anne-Charlotte, Ophélie Paris, Ádám Jójárt pour leurs innombrables bons plans. Chapeau bas à mes « testeurs » préférés qui se reconnaîtront ! Enfin, à tous ceux qui m'ont été d'une aide précieuse dans la mise à jour de cet ouvrage, tellement nombreux que je ne peux malheureusement pas tous les citer ici…

Les plus de Budapest

BUDAPEST - Coucher de soleil sur le palais royal hongrois.

© Arthur VINCENT – www.flickr.com/photos/artvincent

Budapest, la perle préservée du Danube

Budapest est bien l'une des plus belles villes fluviales d’Europe. Ancienne co-capitale de l’Empire austro-hongrois, elle a conservé de cette époque faste de beaux vestiges qui ont traversé les siècles et – dans l'ensemble – échappé aux restructurations du régime communiste. La ville, qui résiste tant bien que mal à la voracité des investisseurs immobiliers, séduit autant par la patine de ses vieux quartiers que par sa présente vitalité. Sa taille humaine et ses transports en commun bien agencés la rendent facile et agréable à parcourir.

Une tradition culinaire et viticole originale

Véritable carrefour culinaire, la cuisine hongroise est riche de ses influences orientales et occidentales. Elle dispose d’une extraordinaire palette de mets et d’épices qui lui confère un goût unique. Ajoutez à cela vingt-deux régions viticoles, conclusion : vous n'êtes pas prêt(e) d'en avoir fait le tour !

La plus belle ville d’eau en Europe

Sur les presque 3 000 sources découvertes jusqu’à présent en Hongrie, plus d'une centaine se trouvent à Budapest. L’activité thermale, en plus d’être curative, est ici un art de vivre et un plaisir quotidien. Art nouveau ou ottoman, tout simplement somptueux, les bains de Budapest sont à la fois lieux de détente, de cure et autant d'étapes architecturales incontournables !

Un patrimoine exceptionnel

Des rives du Danube – classées patrimoine mondial de l’humanité – à la grande synagogue, en passant par l’église Mathias, la basilique Saint-Etienne, les ruelles du quartier juif, les édifices construits par la société Eiffel, les ponts, les immeubles Art nouveau, les façades du grand boulevard et ces centaines de cours d'immeubles remarquables – autant de joyaux dissimulés –, l’architecture de Budapest surprend, ravit et impressionne !

Une destination abordable

Même si l'inflation fait son œuvre et si la Hongrie adoptera peut-être un jour l’euro, on peut encore se faire plaisir sans se ruiner à Budapest. Un conseil : ne perdez pas de temps !

Si proche, si différente !

Budapest, ou le dépaysement à seulement 2 heures d’avion des capitales d’Europe occidentale (et facilement accessible en voiture grâce à un bon réseau autoroutier). Partageant des frontières communes avec sept pays, la Hongrie permet au voyageur d’inclure des incursions dans d’autres grandes capitales européennes. Vienne se situe à seulement 250 km de là, Prague à 570 km, Cracovie à 400 km, Zagreb à 350 km, Ljubljana à 460 km et la liste ne s’arrête pas là !

Une musicalité unique

Pays natal de Béla Bartók et de Franz (Ferenc) Liszt, la Hongrie cultive son talent musical. Les concerts, les festivals, les opéras sont pléthores et très abordables. Tous les répertoires et goûts musicaux sont représentés dans les excellentes salles budapestoises.

Une ville bohème, toujours en fête

Il se passe toujours quelque chose à Budapest : festivals culturels, artistiques, culinaires, musicaux... Et puis, quand on voit ces bars et jardins installés au pied des immeubles en ruine, façon squats, ces centres culturels spontanés, ces lieux où tout le monde se côtoie : on se dit que Budapest, c'est un peu Barcelone et Berlin en même temps !

Fiche technique

Fiche technique - Le pont Marguerite.

© Szabiphotography – Shutterstock.com

Argent

Monnaie : le forint, symbolisé par Ft ou HUF. A ne pas confondre avec l’ancienne monnaie des Pays-Bas, le florin.

Taux de change en janvier 2019 : 1 € = 322,68 Ft ; 1 000 Ft = 3,1 € / 1 CA$ = 208,4 Ft ; 1 000 Ft = 4,8 CA$ / 1 CHF = 287,54 Ft ; 1 000 Ft = 3,48 CHF.

Idées de budget

Incluant la nourriture, le logement et les coûts liés à la visite, par jour et par personne :

Petit budget. 13 000 Ft (50 € – mais il est possible de dépenser moins).

Budget moyen. 35 000 Ft (130 €).

Gros budget. 76 000 Ft (environ 285 €).

La Hongrie en bref

Nom du pays : Hongrie (Magyarország).

Capitale : Budapest.

Superficie du pays : 93 032 km².

Langue officielle : hongrois.

Chef de l’Etat : János Áder.

Chef du gouvernement : Viktor Orbán.

Nature de l’Etat : république unitaire.

Nature du régime : démocratie parlementaire.

Population : 9 778 370 habitants (en 2018).

Taux d’urbanisation : 68 %.

Espérance de vie : 72 ans pour les hommes, 79 ans pour les femmes.

Religion : 69 % catholiques, 21 % calvinistes, 3 % luthériens, 2,7 % orthodoxes, moins de 1 % de juifs.

PIB par habitant en € : 12 200 (chiffres de 2017, moyenne de l'EU : 30 000).

Répartition par secteur : agriculture 7,1 %, industrie 29,7 %, services 63,2 % (en 2017).

Chômage : moins de 4 % en 2018.

Budapest en bref

Population : 1 730 000 habitants (ville de Budapest) et 2 500 000 habitants (agglomération).

Superficie : 525 km² (ville de Budapest).

Maire : István Tarlós (indépendant soutenu officiellement par le FIDESZ), élu en octobre 2010, réélu en octobre 2014.

Divisions administratives : 23 arrondissements (kerület). 6 à Buda, 16 à Pest et 1 un sur l’île de Csepel.

Tourisme : 4,2 millions de touristes ont visité Budapest en 2017.

Infrastructures : 8 ponts et 4 îles sur le Danube, 4 lignes de métro.

Téléphone

Indicatifs téléphoniques

Code international : 00.

Codes pays : France 33, Hongrie 36.

Indicatifs en vigueur à Budapest et dans les environs : code sortie 06 • Budapest : 1 • Gödöllő : 28 • Esztergom 33 • Szentendre 26 • Vác 27.

Numérotation : les numéros de téléphone fixe comportent 8 chiffres. Ils se composent d'un indicatif à 1 chiffre dans le cas de Budapest ou à 2 chiffres pour la province hongroise. A cela s'ajoute 7 chiffres (pour Budapest) ou 6 chiffres (pour la province).

Les numéros de téléphone portable comportent 9 chiffres après le code pays (+36) ou (06) en Hongrie même. Soit par exemple : +36 666 777 888, 06 666 777 888 en Hongrie.

Pour appeler d'un portable hongrois vers un fixe, il faut composer le 06 systématiquement, plus l'indicatif (à 1 chiffre pour Budapest, à 2 chiffres pour la province) et les 7 autres chiffres (dans le cas d'un téléphone fixe budapestois) ou les 6 autres chiffres (pour un fixe en province). D'un portable ou un fixe à un portable il faut composer le 06 + les 9 chiffres.

Comment téléphoner ?

LIGNES FIXES

Téléphoner de France en Hongrie : code international + code pays + code ville (1 ou 2 chiffres) + les 7 ou 6 chiffres du numéro local (00 + 36 + 1 + 321 0908 : pour un numéro budapestois).

Téléphoner de Hongrie en France : code international + code pays + indicatif régional sans le zéro + les 8 chiffres du numéro local (00 + 33 + 1 + 45 27 12 34).

Téléphoner de Budapest à Budapest (lignes fixes) : les 7 chiffres locaux (666-7890).

Téléphoner de Budapest en province : code sortie + code ville + numéro local à 7 chiffres (06 + 26 + 375-4444).

Téléphoner de province à Budapest : code sortie + code Budapest + numéro local à 7 chiffres (06 + 1 + 666-7890).

Téléphoner de province à province : si le code ville est le même, le numéro local à 7 chiffres suffit (375-4444).

Téléphoner de province à province : si le code ville est différent, code sortie + code ville + numéro à 7 chiffres (06 + 26 + 375-4444).

MOBILES

Il y a trois grands opérateurs de téléphonie mobile en Hongrie (Telenor, T Mobile et Vodaphone), une carte Sim prépayée revient à 3 000 Ft (10 €) environ et se recharge avec des cartes en vente un peu partout (minimum 3 000 Ft). On peut aussi recharger via les automates bancaires, aux caisses des supermarchés, à la poste, en ligne… En théorie, il faut être résident en Hongrie pour pouvoir obtenir une carte, mais les vendeurs sont généralement complaisants (mieux vaut aviser les centres commerciaux) : l'opération se fait rapidement et sans problème.

En Hongrie, depuis un portable hongrois composer le 06 avant l'indicatif ou autre 06 pour un portable.

A Budapest et dans sa région, les cabines de téléphone public sont surtout installées dans les stations de métro (lignes 2 et 3) et les passages souterrains. Elles fonctionnent avec des pièces de 20, 50 et 100 Ft.

Téléphones utiles

Ambulance : 104.

Police : 107.

Pompiers : 105.

Urgence internationale : 112.

Renseignements : 198.

Renseignements internationaux : 199.

Assistance routière : 188.

Information touristique 24h/24 : (1) 438 80 80.

Coût des communications

La compagnie T Mobile propose une carte dite barangoló (hivó) kártya pour l’international et la Hongrie, à utiliser dans les cabines téléphoniques ou sur n’importe quel téléphone fixe.

Une carte téléphonique internationale à 2 000 Ft correspond à environ 90 minutes de communication de la Hongrie à la France avec la barangoló (hivó) kártya.

De nombreuses cabines téléphoniques fonctionnent encore à pièces et ne rendent pas la monnaie.

L’accès à Internet haut débit en Hongrie est excellent. Une heure de connexion Internet dans un des nombreux cybercafés de Budapest coûte environ 300 Ft. Le wi-fi est gratuit dans de très nombreux établissements (bars, restaurants, fast-foods, places publiques…).

Décalage horaire

La Hongrie est à la même heure que la France, la Suisse et la Belgique (GMT + 1 heure) y compris en heure d'été (GMT + 2 heures).

Formalités

La Hongrie fait partie de l’Union européenne depuis le 1er mai 2004 et de l'espace Schengen depuis janvier 2008. Une carte d’identité ou un passeport suffit à s’y rendre pour des ressortissants de l’UE (pour un séjour de moins de trois mois). Depuis la crise des réfugiés en 2015, des contrôles frontaliers ont été réinstallés à la frontière avec l'Autriche notamment.

Climat

Budapest bénéficie d’un climat continental tempéré. Hiver plutôt rigoureux, souvent enneigé, été chaud (qui commence souvent dès le mois de mai et finit fin septembre), voire très chaud, parfois orageux. Mi-saisons agréables et ensoleillées (avec plus ou moins de pluie).

Saisonnalité

BUDAPEST - Météo Budapest.

© Petit Futé

Les établissements hongrois connaissent une différence nette de prix entre la basse et la haute saison, la haute saison démarre mi-juin pour prendre fin début novembre. Les prix des chambres augmentent alors de 30 % en moyenne. Il y a trois autres courtes périodes de « pic » : le grand prix de F1 (en juillet ou en août) – les prix doublent –, le festival Sziget en août et enfin Noël et surtout le nouvel an. Certains établissements à Budapest pratiquent des prix de mi-saison juste avant le début de la haute saison.

Le drapeau hongrois

BUDAPEST - Drapeau hongrie

Il est composé de trois bandes horizontales égales : rouge, blanche et verte. C’est, semble-t-il, en 1608 que ces trois couleurs furent associées pour la première fois sur une bannière hongroise, lors du couronnement de Matthias II. Leur valeur symbolique est beaucoup plus ancienne : le rouge aurait été la couleur de l’oriflamme du prince Árpád, qui conquit la Hongrie au IXe siècle et fut le fondateur de la première dynastie nationale ; le blanc est associé au roi Etienne Ier le Saint, qui christianisa le pays au XIe siècle (c’était la couleur de la croix que le pape Sylvestre II lui avait confiée) ; le vert figurait sur l’emblème national dès le XVe siècle, il n'est pas sans rappeler la nature. Le drapeau tricolore à bandes horizontales – dont le choix a été inspiré par la Révolution française – a été adopté en 1848. Plusieurs fois modifié (notamment lors de la période communiste : de 1949 à 1956, le drapeau comportait faucille, marteau et étoile rouge en son centre, un symbole que les révolutionnaires de 1956 prirent le soin de découper, brandissant ainsi un drapeau troué), il a retrouvé sa forme originelle en 1957.

Idées de séjour

Budapest est une ville de taille relativement modeste qui se visite à pied, en tram (un enchantement que de prendre la ligne 2 qui longe le Danube côté Pest et la 19 du côté Buda) et en métro, mais aussi à vélo. Les promenades sont, bien entendu, plus agréables lorsque le temps est beau ! Les séjours longs à Budapest se prêtent bien à des escapades d’une journée (voire plus) dans les villes environnantes de la courbe du Danube et du côté du château de Sissi à Gödöllő.

Premier week-end à Budapest

Jour 1 : Pest. La découverte commence sur la place Vörösmarty et son célèbre café Gerbeaud, aujourd’hui très fréquenté des touristes. A défaut d’y déguster une pâtisserie, jetez au moins un œil à l’intérieur. En contrebas de la place, passez devant la redoute de Pest (Pesti Vigadó sur Vigadó tér) – une salle de concert absolument magnifique récemment ré-inaugurée – et empruntez les quais Belgrád (Belgrád Rakpart), soit le Korzó, la promenade la plus agréable de Pest le long du Danube qui vous mène jusqu’au pont des Chaînes (Lánchíd) – également appelé pont Széchenyi, du nom « du plus grand des Hongrois ». De là, la vue est splendide sur Buda, son château, perché sur la colline et, plus loin sur la gauche, la statue de la Liberté. Mais revenons-en à Pest, sur votre droite : la place Széchenyi et ses deux curiosités. Le palais Art nouveau Gresham (aujourd’hui un hôtel somptueux) et l’Académie des sciences hongroises (Magyar Tudományos Akadémia).

Continuez sur le Korzó pour arriver sur la place Lajos Kossuth où trône, face au Danube, le parlement hongrois. Merveille de l’architecture hongroise, il est aujourd’hui surdimensionné et abrite de multiples bureaux en plus de la salle où débattent les parlementaires. Juste en face (au numéro 11 de la place) se dresse le ministère de l’Agriculture. A côté, ce qui ressemble à un magnifique édifice gouvernemental n’est autre que l'ancienne cour de cassation royale. De là, prenez la Honvéd utca. Dans ce quartier, on trouve une concentration d’édifices de style Sécession, emblématiques de l’affirmation de l’identité hongroise au tournant du siècle. Comme la maison de l’Art nouveau au n°3 (qui abrite un petit musée thématique sur l'Art nouveau hongrois), mais surtout, dans la Hold utca voisine, l'ancienne Caisse d’épargne postale.

Retournez en direction du Danube, à deux rues de là, pour rejoindre la place de la Liberté (Szabadság tér) également bordée de monuments historiques dont l’ancienne Bourse sur votre droite. Quelques cafés (et même restaurants) se prêtent à une petite halte. Au sud de la place, prenez la Nádor utca, puis la Zrínyi utca qui mène directement à la basilique Saint-Etienne, le plus bel édifice religieux de Pest. De là, prenez la l'avenue Andrássy jusqu’à l’Opéra, sans conteste digne des opéras des plus grandes capitales européennes. Il ne vous reste plus qu’à continuer sur une partie des Champs-Elysées budapestois jusqu’à atteindre la place Liszt Ferenc, ses cafés et surtout son Académie de musique (au fond de la place), édifice remarquable splendidement rénové en 2013. De là, continuez tout droit sur l'avenue Andrássy : voilà que s’annonce la maison de la Terreur (QG des Croix Fléchés – les nazis hongrois – puis de la police secrète hongroise du temps du régime communiste, converti en un passionnant musée), le rond-point Kodály (Kodály körönd) et, plus loin, la place des Héros, clou des cérémonies du millénaire hongrois de 1896.

C'est là que commence le Bois-de-la-Ville, où se trouvent les bains Széchenyi et le zoo Art nouveau. Revenez jusqu’à Oktogon en empruntant la ligne de métro 1, une des plus anciennes d’Europe, qui ne manque pas cachet. Le boulevard Erzsébet fait partie des allées les plus empruntées de jour comme de nuit. Continuez jusque Nyugati tér où se trouve la gare de l’Ouest (Nyugati pályaudvar). De là, l’île Marguerite est toute proche, parfait pour y finir la journée.

Jour 2 : Buda et retour à Pest. Prenez le tram 4 ou 6 au départ de Pest jusqu’au pied du pont Marguerite à Buda. Parcourez un temps les quais du Danube, puis prenez la Fő utca pour passer devant les bains turcs Király où ceux qui le voudront s’arrêteront pour une séance bien-être (vérifiez les horaires d’ouverture).

En continuant sur la rue, vous parvenez à Batthyány tér, du nom d’un fervent défenseur de l’Indépendance hongroise (du temps de la domination autrichienne). Parfait pour admirer le panorama côté Pest ainsi que l’église Sainte-Anne. Prolongez la Fő utca jusque Corvin tér, une adorable placette dotée elle aussi d’un beau vigadó (salle de concert). Puis, cap sur la colline du château. Montez les escaliers et pénétrez par le Bastion des pêcheurs. Non loin trône la statue de saint Etienne, premier roi et fondateur de la Hongrie. Promenez-vous dans les rues avoisinantes de l’église Mathias (Mátyás templom) dont le toit est recouvert de tuiles colorées. Les Habsbourg s’y sont faits couronner. Empruntez la rue Országház jusqu’à la Bécsi kapu, la porte de Vienne, vers laquelle convergent les principales rues de la colline. Puis revenez sur vos pas, le long de la rue Fortuna, pour saluer la colonne de la Sainte-Trinité de style baroque dressée contre la peste en face de l’église Mátyás.

Laissez-vous tenter par l’un des gâteaux de la pâtisserie voisine, la célébrissime Ruszwurm. Le palais royal est à quelques dizaines de mètres de là. Il abrite la bibliothèque nationale Széchenyi (qui risque de déménager sous peu) et un musée (le musée d’Histoire de la ville, la Galerie nationale hongroise devrait déménager dans le Bois-de-la-Ville d'ici 2019/20). Vous y découvrirez une vue imprenable sur Pest et sur les ponts de la ville. Vous pourrez aussi y voir l'ancien théâtre du Château (Várszínház) de style rococo sur la place Dísz tér (qui devrait bientôt accueillir le bâtiment du Premier ministre). Promenez-vous le long des anciens remparts jusqu’aux Archives nationales et même pourquoi pas visitez le labyrinthe du château. Redescendez de la colline (par le funiculaire ou les escaliers jusqu’à Adam Clark Tér), restez à Buda, le long du quai et du tracé du tram 19 en direction des alentours du mont Gellért. Promenez-vous en contrebas du château de Buda, dans les jardins du Várkert conçus par Miklós Ybl, architecte de l'Opéra. Puis continuez sur le chemin balisé par trois établissements thermaux : le premier, les bains Rudas, sont encore en activité, les seconds, les bains Rácz, proches de la route, devraient rouvrir bientöt, enfin, bien plus loin, les bains Gellért, splendides bains Art nouveau couplés à l’hôtel du même nom..

Après avoir jeté un œil à l’entrée des bains, vous pouvez gravir le mont Gellért par les petits sentiers pour atteindre la citadelle et la majestueuse statue de la Liberté. Redescendez en profitant de la vue sur le Danube et franchissez le pont de la Liberté pour retourner sur la rive de Pest. Là, vous serez accueillis par le grand marché de Pest (Nagyvásárcsarnok) – qui ferme à 17h/18h. Parcourez-le et goûtez aux spécialités culinaires hongroises ! Continuez par la Veres Palné utca jusqu’à la Szerb utca qui abrite une église orthodoxe serbe. Parcourez les ruelles alentour jusqu’à Ferenciek tere et son passage de Paris (Párizsi udvar), en travaux lors de la mise à jour de ce guide. Ou bien profitez de la nouvelle rue piétonne qui passe par Október 6 utca et continuez jusque Szabadság tér. Reprenez vers Deák tér et rejoignez Astoria où commence le quartier juif et son imposante synagogue, dans la rue Dohány.

Jour 3 (week-end prolongé). Pour qui dispose d’un peu plus de temps, on peut envisager d’approfondir la visite de Budapest ou de passer une demi-journée à Szentendre à moins de 2 heures (aller et retour) en train de banlieue depuis le centre.

Pour Budapest, un petit tour sur l’île Marguerite s’impose, le temps de rejoindre Buda et sa colline des roses qui abrite le seul monument religieux de la période ottomane à Budapest. Non seulement la colline des roses est un délice à parcourir, bordée de jolies maisons, mais le mausolée de Gül Baba (Türbe tér) vous transporte instantanément en Orient ! On peut prolonger par les bains turcs Lukács, parmi les moins touristiques de la ville ainsi que par le bois Mechwart d’où l’on rattrape le tram pour Szell Kálmán tér (ex Moszkva tér), le cœur battant d’une Budapest besogneuse ! De là, reprenez le métro ligne 2 jusque Batthyány tér (ou marchez) pour emprunter le tram 19 jusqu'à Kosztolányi Dezső tér, d’où il est possible de se rendre au parc des statues (où sont exposées les statues communistes qui « ornaient » Budapest).

Comptez alors une demi-journée, le temps de visiter et de revenir à Budapest (près d’une heure de trajet). Ou bien, à la place de tout cela, on peut prendre le tram 4 ou 6 jusque Petőfi hid à Pest, puis le tram 2, afin de se rendre au palais des Arts, un complexe qui abrite le musée des Arts contemporains Ludwig, une salle de concert, avec pour voisin le nouveau théâtre national et le pont Rákóczi (ex-Lágymányosi híd). Ou encore, on peut tout simplement visiter les deux plus beaux musées de Budapest sur la place Hősök tere ainsi que la maison de la Terreur, Andrássy út.

Budapest en une semaine et escapades dans les environs

Les quatre premiers jours de la semaine sont uniquement consacrés à la visite de la Perle du Danube. Les suivants sont rythmés par de petites excursions dans les environs de la capitale magyare.

Jour 1. Buda, le quartier du château et le mont Gellért. Visiter Budapest, c’est aller à la rencontre de trois villes, Buda, Pest et Óbuda, qui n’ont été unifiées qu’en 1873. La découverte de l’âme historique de la capitale est axée quant à elle autour du château (Várhegy) et de son lointain voisin verdoyant, le mont Gellért (Gellérthegy).

Au départ de Deák tér, rejoignez la place Széchenyi tér par la rue József Attila, portant le nom d'un des plus grands poètes hongrois, et découvrez le palais Gresham (l'hôtel Four Seasons) et l’Académie des sciences à droite du rond-point. Devant vous s’ouvre le pont des Chaînes (Lánchíd), le plus ancien pont de la ville. Traversez-le pour rejoindre Clark Ádám tér d’où part le funiculaire qui vous mène au palais royal (ou bien prenez les escaliers du roi : Király Lépcső, ou encore montez sur le côté gauche par le sentier aménagé en une pente douce). Du palais royal qui abrite le musée d’Histoire de la ville et la galerie nationale hongroise, vous découvrirez un panorama sur Pest et tous les ponts de la ville. Vous pourrez voir l'ancien Várszínház (en travaux, il abritera bientôt la chancellerie du Premier ministre) de style rococo sur la place Dísz tér. Promenez-vous le long des anciens remparts jusqu’aux Archives nationales et Bécsi kapu, la porte de Vienne, vers laquelle convergent les principales rues de la colline. Passez devant le temple luthérien et la tour Marie-Madeleine, puis empruntez la rue Országház jusqu’à l’église Mathias (Mátyás Templom) dont les toits sont couverts de tuiles colorées et dans laquelle a été couronné le célèbre couple impérial François Joseph et Sissi. Devant l’église, la colonne de la Sainte-Trinité de style baroque, dressée contre la peste, marque un des points culminants de la colline du château.

Derrière l’église se dresse le Bastion des pêcheurs, nommé ainsi en mémoire des pêcheurs du Danube qui devaient défendre cette partie des remparts, ainsi que la statue de saint Étienne, premier roi fondateur de la Hongrie. Promenez-vous dans les rues avoisinantes de l’église. Laissez-vous tenter par l’un des gâteaux typiques de la pâtisserie Ruszwurm. Redescendez de la colline par les escaliers du Bastion des pêcheurs, puis par les innombrables escaliers qui mènent à la place Batthyány. Montez dans le tramway n° 19 qui longe le Danube côté Buda et descendez au niveau du pont de la Liberté (Szabadság híd) à la station Szent Gellért tér. Vous vous trouvez sur la place du célèbre hôtel Gellért, de style Art nouveau, doté d’une station thermale (les bains Gellért). Après avoir jeté un œil à la somptueuse entrée des bains, vous pouvez gravir le mont Gellért par les petits sentiers pour atteindre, au sommet de la citadelle, la majestueuse statue de la Liberté. Redescendez, en profitant de la vue sur le Danube, et franchissez le pont de la Liberté pour retourner sur la rive de Pest.

Jour 2. Pest, classique. Au départ de Deák tér, rejoignez la place Vörösmarty et le célèbre café Gerbeaud et dirigez-vous vers le Dunakorzó, la promenade le long du Danube, d’où s’étend une vue exceptionnelle sur le fleuve, la colline du château et la citadelle. Longez le Korzó jusqu’à la place Petőfi. Vous passerez devant la salle de concerts Vigadó et arriverez au pied de la statue de Sándor Petőfi. Tournez à gauche pour emprunter la Piarista utca et rejoignez la place Ferenciek tere. Sur cette place, jetez un œil au très beau passage de Paris (Párizsi udvar) au début du XXe siècle (réouverture d'ici 2019), et visitez, un peu plus loin, l'église paroissiale sur la place Március 15, la plus ancienne de la capitale. Passez de l’autre côté de la place Ferenciek. Après l’église franciscaine et la bibliothèque universitaire, vous pourrez faire une pause au célèbre Café Central (Centrál Kávéház), café littéraire et artistique datant de 1887. Prenez le temps de parcourir les petites rues autour de Váci utca, comme la Szerb utca et son église orthodoxe et rejoignez la rue jusqu’au marché central. Admirez également l’université des sciences économiques de style néo-Renaissance. Puis direction la place Kálvin et la rue Ráday, bordée de terrasses de cafés, continuez le Múzeum körút jusqu’au Musée national hongrois (Magyar Nemzeti Múzeum), institution fondée par le comte Széchenyi en 1802. Continuez jusqu’à la place Astoria, où se situe le célèbre hôtel du même nom (pas réellement une attraction en soi mais son café était un haut lieu de l'intelligentsia). Un petit peu plus loin, sur le côté droit du boulevard, commence le quartier juif avec la plus grande synagogue d’Europe. Visitez-la et promenez-vous dans les ruelles du quartier juif pleines de cafés et de bars, deux autres synagogues plus modestes valent aussi le coup d'œil. Finissez par la rue Kossuth Lajos, jusqu'aux cinémas Puskin et Urania, les plus anciens de Budapest.

Jour 3. Andrássy út et Városliget. L’avenue Andrássy, la plus élégante avenue de Pest, débute à Deák tér et s’étend sur près de 3 km. Sur votre gauche, vous découvrirez l’opéra national hongrois, en face, se tient le palais Dreschler. Un peu plus loin, le café Művész est un célèbre salon de thé orné de miroirs aux cadres dorés. Au premier grand carrefour s'étend la rue Nagymező qui équivaut au « Broadway » de Budapest avec le théâtre Thália, le théâtre d'Opérette et la maison Mai Manó (musée de la Photographie). En continuant Andrássy út, vous arrivez à la place Franz Liszt qui regorge de cafés et sur laquelle se trouve la statue du musicien, le plus hongrois des Autrichiens, et la splendide Académie de musique. L’avenue Andrássy aboutit ensuite à un grand carrefour octogonal nommé Oktogon, populaire lieu de rendez-vous. Vous passerez devant la maison de la Terreur et remarquerez la place Kodály körönd avec ses magnifiques façades peintes (en attente de rénovation) qui reflètent le raffinement architectural de Budapest. L’avenue est alors bordée des deux côtés de magnifiques hôtels particuliers abritant pour la plupart des ambassades. Au bout de l’avenue, vous arriverez à la grande place des Héros (Hősök tere). Sur le côté gauche se trouve le musée des Beaux-Arts et sur le côté droit, le Műcsarnok (galerie nationale). Entrez dans le Bois-de-la-Ville dans lequel vous pourrez vous détendre et vous rafraîchir au bord d’un lac transformé en patinoire l’hiver. Vous y trouverez les fameux bains Széchenyi (Széchenyi fürdő) ; un zoo classé monument historique, un parc d’attractions et un château éclectique (Vajdahunyad vár), symbole des fêtes du Millénaire hongroises de 1896. A proximité des bains, vous pourrez monter dans le plus ancien métro de Budapest (földalatti) pour retourner à Deák tér.

Jour 4. Pest, de Deák tér au palais des Arts. De la place Deák, rendez-vous à la colossale basilique Saint-Etienne, d’inspiration néo-Renaissance : empruntez la rue piétonne Október 6, jusqu’à la grande place de la Liberté (Szabadság tér) sur laquelle se trouvent un des derniers monuments communistes et l’impressionnant ex-bâtiment de la TV hongroise (l'ancienne bourse). De cette place, passez par la rue Honvéd. Vous y découvrirez des immeubles Art nouveau avant d'atteindre le Parlement (Országház). Se trouvent également sur la place Kossuth Lajos, l'ancienne cour de cassation et le ministère de l’Agriculture. Sur les quais du Danube, vous pourrez monter dans le tramway n° 2 qui longe le fleuve jusqu'à l'arrêt Milleniumi Kulturális Központ, c'est là que se dresse l'intriguant palais des Arts (MÜPA) abritant le musée d'Art moderne Ludwig.

Jour 5. Szentendre, une petite ville « serbe ». A la station de métro Batthyány tér (Buda), prenez le train de banlieue Hév jusqu’au terminus Szentendre. À 18 km de Budapest, découvrez un ancien village d’artistes, unique en son genre en Hongrie. Les anciennes maisons colorées du XVIIIe siècle, les ruelles et terrasses confèrent à cette ville une étonnante atmosphère méditerranéenne. Flânez à votre gré dans les ruelles, découvrez les galeries d’artistes, les nombreuses églises orthodoxes et arrêtez-vous sur la place Fő. Une agréable promenade dans le temps et dans le Montmartre hongrois. Aux abords de la ville, le musée en plein air regroupe les plus beaux exemples d'habitats populaires hongrois.

Jour 6. Gödöllő. Au départ de Budapest, empruntez l’autoroute M3 direction nord-est ou prenez le train de banlieue qui part de la station de métro Örs vezér tere à Budapest (ou le train depuis la gare de Nyugati). A 28 km au nord-est de Budapest, en passant par les premiers petits villages pittoresques de la Grande Plaine, se trouve Gödöllő et son merveilleux château royal baroque qui fut la résidence de l'impératrice Sissi, puis une caserne soviétique pendant 40 ans. Il est aujourd’hui rénové, ouvert aux visites et accueille des festivals de musique classique

Jour 7. Les collines de Buda, Óbuda et l’île Marguerite. Consacrez une petite excursion aux collines verdoyantes de Buda. Prendre le tramway n° 4-6 qui traverse le Danube et qui offre une vue unique à la fois sur Buda et les quais de Pest. Descendez à Széll Kálmán tér (ex-place Moscou), très animée et populaire. Continuez à marcher pour rejoindre le départ du train à crémaillère (à Varósmajor) qui escalade le flanc de la colline souabe (Svábhegy), puis le mont Széchenyi. Descendez à la station Széchenyi hegy. De là, vous pourrez monter dans le célèbre train des enfants, géré sous l’ancien régime par les « pionniers » (les scouts communistes). Arrêtez-vous au mont János, la plus haute colline de Buda (529 m). Le belvédère (kilátó) Erzsébet offre un panorama exceptionnel. Vous pouvez redescendre dans le centre-ville au moyen du télésiège (libegő), puis du bus 291 jusqu'à la gare de Nyugati.

De là, explorez Óbuda. Engagez-vous dans la rue Árpád Fedelejem utja après le pont Marguerite. Après être passé devant l’ensemble des bains Lukács et l’ancienne synagogue d’Óbuda, vous entrez dans le quartier des ruines romaines. Dans l’avenue Szentendrei, vous pourrez découvrir le musée d’Aquincum. Rejoignez ensuite le Danube et prenez le HÉV jusqu'à l’île Marguerite (Margitsziget). Promenez-vous jusqu’à l’autre bout où vous pourrez rejoindre le tramway n° 4-6 au milieu du pont.

Séjours thématiques

Le Budapest des curiosités architecturales

L’architecture de Budapest surprend par un constant mélange des genres. Il reste peu de traces d’art roman dans la ville et c’est surtout le baroque et l’Art nouveau qui dominent. Les édifices religieux reflètent la diversité des communautés qui ont cohabité à Budapest.

Les plus beaux édifices religieux. En première place vient l’église Mátyás de Buda, vieille de plus de 700 ans, qui a subi plusieurs remaniements. Son toit (rénové) est l’un des plus originaux de la ville. La cathédrale Saint-Etienne (dite « Szent István bazilika ») de Pest, de style néo-Renaissance, est, elle, beaucoup plus tardive (fin du XIXe siècle). Signalons également l’église franciscaine de Pest (Ferenciek tere), l’église paroissiale sur la place Március 15 (elle aussi rénovée), l’église serbe (Szerb utca) de Pest, ainsi que les églises calviniste de Kálvin tér et évangélique de Deak tér. Quant à la grande synagogue de Budapest (Dohány utca), c'est un vrai petit bijou, et la deuxième plus vaste au monde. Ne pas oublier de jeter un œil à la synagogue du statut quo (Rumbach Sebestyén utca – en rénovation) et à la synagogue orthodoxe (Kazinczy utca).

Pour un dépaysement complet, faites un tour au mausolée du derviche Gül Baba à Buda (sur le lieu-dit de la Colline des roses), un important lieu de pèlerinage pour les turcs musulmans.

Au rang des curiosités architecturales non religieuses, il serait impensable de ne pas mentionner le Parlement, l’Académie hongroise des sciences, le ministère de l’Agriculture mais aussi l’Opéra, le musée des Arts décoratifs, l’Institut de géologie (les deux derniers édifices sont Art nouveau), la place des Héros et ses deux musées qui se font face, les édifices des rues Honvéd et Hold autour du Parlement, le palais Gresham, le café New York, le zoo de Városliget, le palais des Arts (Művészetek Palotája) près du pont Rákóczi, et enfin justement les ponts qui enjambent le Danube (le pont des Chaînes et le pont Marguerite, la pont de la Liberté). Le palais des Archives nationales, sur la colline du château, près de Bécsi kapú, mérite aussi le détour.

Gares et halles de marchés. L’architecture des gares et des marchés couverts de Budapest est remarquable. C’est le cas de la gare de l’Ouest (Nyugati pályaudvar), la gare de l’Est (Keleti pályaudvar) qui toutes deux comportaient une salle d’attente royale, spécialement conçue pour l’impératrice Sissi. Celle de Keleti se trouve sur la gauche en entrant. Celle de Nyugati est en partie devenue un époustouflant McDonald's. Le grand marché (Nagyvásárcsarnok) près du pont de la Liberté (Szabadság híd) est lui aussi doté d’un toit coloré, les halles du marché de la place Rákóczi (Rákóczi tér), celles du marché dans la Hold utca et celles du marché de Hunyadi utca (récemment rénovées).

Budapest plaisir et détente

Budapest s’avère une destination particulièrement bien choisie pour qui cherche à se faire plaisir ! Les bains figurent en bonne place, on trouve également de nombreux parcs et espaces verts, des cafés mythiques, de très bons restaurants et quelques bons endroits shopping. Voici, articulées autour de ces quelques éléments, des idées pour composer son séjour :

Bains et piscines. Il existe toutes sortes de bains thermaux à Budapest permettant d’associer baignade dans des eaux thermales de diverses températures ainsi que saunas, hammams, massages et séances bronzage à la belle saison.

Les plus beaux, les plus connus, également les plus chers, sont les bains Gellért (à Buda) et les Széchenyi (Bois-de-la-ville, Pest centre) viennent ensuite les Lukács à Óbuda. Et puis, il y a les authentiques bains turcs qui sont autant d’escapades au pays des Mille et une nuits. Tous sont situés à Buda, les voici du nord au sud : Király, Rudas, et Rácz (un formidable complexe détente de haut standing dont on attend une réouverture prochaine). Enfin, rouverts en 2010 après 50 ans de fermeture, les bains turcs Veli bel à Óbuda sont une vraie merveille ! Bien se renseigner car les bains Rudas ne sont pas mixtes tous les jours ! Enfin, il y a d’autres bains moins jolis et plus abordables où se rendent les Hongrois dès qu’ils le peuvent : Dagály (Népfurdő utca 36), près du pont Árpád à Pest ou encore les bains Dandár (Dandár utca 5), près de Boráros tér.

A cela s’ajoute les nombreuses piscines : l'immense complexe Palatinus ou encore la piscine olympique Alfred Hajós sur l’île Marguerite. Juste en face, à Óbuda, on trouvera la piscine Császár Komjádi.

A la belle saison, on ne compte plus les piscines d’extérieur comme la Palatinus sur l’île Marguerite et les « strand » (piscines en plein air) à Óbuda.

Cafés et pâtisseries. Encore une tradition typiquement budapestoise ! Les cafés de Budapest étaient encore plus nombreux que ceux de la capitale autrichienne au début du XXe siècle. Autrefois véritables microcosmes où se retrouvaient les intellectuels de la fin du XIXe début XXe siècle, ils demeurent des lieux somptueux. Lesdits cafés, bien qu’ayant perdu cette effervescence qui les caractérisait, sont toujours là et répondent parfaitement au besoin d’une pause sucrée. Répartis aux quatre coins du centre de Pest, ne manquez pas le Café New York, le Café Central, le Művesz kávéház ainsi que les pâtisseries suivantes : Gerbeaud et Callas (sur Andrássy út). Les pâtisseries hongroises sont succulentes, et c’est dans les cukrászda de quartier qu’il faut les goûter ou encore à Auguszt, Szamos à Pest, Daubner (à Óbuda), Ruszwurm à Buda et bien d'autres moins touristiques. Vous en retrouverez les adresses dans ce guide.

Restaurants. Budapest peut se vanter de disposer de quatre établissements étoilés au guide Michelin et les Magyars ne manquent pas de créativité quand il s'agit de réinventer leurs recettes traditionnelles. On ne manquera pas ainsi le Costes, le Costes Downtown, l'Onyx, le Borkonyha (les quatre étoilés), tout comme le Gettó Gulyás et le Menza pour des plats traditionnels parfaitement exécutés. Pour des repas un cran plus sophistiqué, on avisera Pest Disznó, Macesz bistro, Mák Bistro ou Klassz. À noter que la grande tendance à Budapest, comme partout, est à la street food et aux cuisines du monde comme à Dobrumba ou à Babka.

Shopping. Budapest n’est pas vraiment ce qu’on pourrait appeler un paradis du shopping, mais en cherchant bien, on tombe sur quelques trouvailles ! Les galeries d’art et de design se situent dans la Falk Miksa ainsi qu'au début de la rue Király (et d'une manière générale dans les 6e et 7e arrondissements) et on trouve dans Pest un nombre incroyable de petites boutiques, qui vendent des vêtements d’occasion, ou de créateurs de mode très tendance (dans le Belváros, procurez-vous la carte Stylewalker ou regarder sur www.stylewalker.hu), n'oubliez surtout pas de passer à Paloma. Et notez bien sur votre calendrier la prochaine date du WAMP, le marché de Gouzsdu Udvar et autres marchés du design hongrois. Les chineurs feront affaire sur les marchés aux puces, tandis que les autres pourront toujours parcourir la rue piétonne Váci (très touristique, vous êtes prévenus !), ainsi que les centres commerciaux gigantesques Mammut à Buda et Westend à Pest. Pour finir, les halles de marchés n'ont pas d'équivalent pour remplir ses valises de souvenirs magyars !

Budapest juive

Budapest doit beaucoup à sa communauté juive, très importante avant la Seconde Guerre mondiale. Du temps où Pest, Buda et Óbuda étaient indépendantes, elles comptaient chacune leur quartier juif. Bien que beaucoup moins nombreux qu'autrefois, les Budapestois de confession juive (estimés à 80 000 membres mais tous ne sont pas pratiquants) sont encore bien présents et animent le quartier juif actuel de la capitale hongroise.

La capitale magyare compte une dizaine de synagogues. Grandes ou petites, plus ou moins rénovées, elles valent le coup d'œil.

La synagogue de Dohány utca, la plus vaste d’Europe, est située au cœur de l’ancien ghetto juif, zone aujourd’hui revitalisée. Elle en cache bien d’autres comme la synagogue de la rue Rumbach Sebestyén ou surtout la splendide synagogue orthodoxe Kazinczy utca 27. Dans l’enceinte de la grande synagogue de la rue Dohány, une visite au musée juif (Zsidó múzeum) s’impose. Dans le jardin de la synagogue se dresse le mémorial Raul Wallenberg et l’arbre de la vie, érigé en hommage aux victimes de la Shoah. Plus loin, dans un autre quartier (le 9e arrondissement – rejoindre le grand boulevard et y prendre le tram), Páva utca numéro 39, le musée de la Shoah (Holokauszt Emlékközpont) est consacré au tragique destin des juifs en Hongrie au cours de la Seconde Guerre mondiale. L’ancienne synagogue de la rue Páva, au dernier étage du musée, a été magnifiquement restaurée.

En face du Parlement, sur les quais du Danube, des chaussures en fer ont été coulées sur le sol, en mémoire aux victimes juives hongroises de 1944-1945 qui ont dû retirer leurs chaussures avant de se faire fusiller par les Croix fléchées (parti fasciste) en 1944.

Enfin, il ne faudrait pas oublier que c’est à Buda que les juifs sépharades se sont installés en premier. Du temps de l’Autriche-Hongrie, la rue Táncsics Mihály avait pour nom « Judenstrasse ». Il ne persiste plus grand chose de l’époque, si ce n’est un musée confidentiel qui, au numéro 26 de la rue, dispose encore d’une étoile de David peinte sur le mur ainsi qu’un texte cabalistique en hébreu. Középkori Zsidó Imaház ouvert de mercredi à dimanche : de 10h à 17h du 1er mai au 31 octobre, et de 10h à 14h du 1er novembre au 30 avril.

En revanche, on peut encore voir quelques vestiges de culture juive à Óbuda, notamment une synagogue (se visite sur demande : www.obudaizsinagoga.hu).

La capitale hongroise compte plusieurs cimetières juifs plus ou moins en périphérie du centre, le plus impressionnant se situe Salgótarjáni út juste à côté du cimetière Kerepesi dans Józsefváros (8e arrondissement).

Budapest la nuit

Budapest est une capitale où il fait bon se promener, sortir et faire la fête dès la nuit tombée. Le visage nocturne de la ville est radicalement transformé dès les beaux jours venus, où les possibilités de sortie sont décuplées (festivals, opéras et théâtres, concerts, bars et boîtes en plein air).

Promenade dans la ville illuminée. La nuit, la citadelle, le pont des Chaînes, ainsi que l’ensemble de la colline du château, le Bois-de-la-ville et le Parlement sont illuminés. Une perspective tout aussi grandiose que de jour. La place des Héros est, elle aussi, éclairée et l’on peut redescendre ainsi Andrássy út.

Dîner en musique. Inévitable dans les restaurants hongrois : la musique tsigane ou acoustique est là pour accompagner le dîner (dans les établissements touristiques ou raffinés). Il est aussi possible de dîner sur le Danube, sur des bateaux de croisière ou des péniches amarrés toute l’année.

Divertissements en tout genre. La vie nocturne budapestoise est intense, elle se décline pour tout public. Une soirée à l’Opéra fait partie des grands classiques, de même qu’un concert à l’académie de musique Liszt Ferenc ou bien encore au palais des Arts (Művészetek palotája). Sans oublier les théâtres, les comédies musicales et les cinémas (à tester absolument !). Les bains Rudas restent ouverts certains jours en nocturne jusque 4h du matin, l’occasion ou jamais de prendre un bain de minuit ! Les bains Széchenyi sont également ouverts jusqu'à 22h le soir en semaine (et 3h le samedi lors des soirées démentes de DJ-VJ dites « cine trip »). Enfin, les cafés, les bars et les discothèques attirent une population très variée, la programmation musicale de certains d’entre eux mérite d’être soulignée comme celle de A 38, Corvintető, Akvárium, Instant-Fogásház… La spécialité en la matière à Budapest, c’est le « bar en ruine » (romkocsma), voir l'encadré dans ce guide. Très à la mode, ces lieux installés dans des anciennes cours d'immeuble se multiplient d'année en année.

L’été, les bords du Danube (Pétőfi híd) et les îles (Marguerite) sont des centres névralgiques des noceurs de tous bords.

Comment partir ?

Partir en voyage organisé

Spécialistes

ACCENT DE L'EST

Lussan

✆ +33 1 80 92 60 05

accentdelest.wordpress.com

Agence de voyages spécialiste des séjours sur mesure en Hongrie mais aussi en Croatie, Pologne et République tchèque, Accent de l'Est propose toutes sortes de produits à des prix attractifs ainsi que des promotions régulières. Séjours, forfaits, réservations d’hôtel, locations, appartements, chambres d’hôtes, pensions de famille, auberges de jeunesse, châteaux-hôtels, voyages organisés, circuits, combinés, thalasso et location de voitures : le choix est très large. Accent de l'Est propose notamment un circuit de 6 jours entre Prague et Budapest.

ALEST VOYAGES

55, rue Letellier (15e)

Paris

✆ 01 42 09 58 04

www.alestvoyages.fr

contact@alestvoyages.fr

Bureau ouvert du lundi au vendredi de 11h à 17h. Renseignements par téléphone du lundi au vendredi de 10h à 18h, possibilité d'accueil le samedi sur rendez-vous.

Ce spécialiste de l'Europe de l'Est et du Nord propose de bonnes formules week-ends et courts séjours à Budapest ainsi que des séjours combinés à des tarifs attractifs.

AMSLAV

60, rue de Richelieu (2e)

Paris

✆ 01 44 88 20 40

www.amslav.com

info@amslav.com

Ouvert du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h. Le samedi de 10h à 13h et de 14h à 18h (uniquement sur rendez-vous).

Amslav, l’un des leaders des voyages sur l’Europe de l’Est, propose des week-ends, des hôtels à la carte, des circuits et des séjours à Budapest et dans ses environs. La capitale est également le point de départ de nombreux circuits pour explorer le pays, tels « Transdanube insolite », « Trésors Magyars » ou encore « De Tokaj à la grande plaine hongroise ».

ARTS ET VIE

251, rue de Vaugirard (15e)

Paris

✆ 01 40 43 20 21

www.artsetvie.com

info@artsetvie.com

Autres agences à Grenoble, Lyon, Marseille et Nice.

Depuis 50 ans, Arts et Vie, association culturelle de voyages et de loisirs, développe un tourisme tourné vers le savoir et la découverte. L’esprit des voyages culturels Arts et Vie s’inscrit dans une tradition associative et tous les séjours sont animés et conduits par des accompagnateurs passionnés et formés par l’association. Arts et Vie propose des conférences et ateliers thématiques portant sur la culture ou les différentes civilisations, animés par des universitaires.

LA BICYCLETTE VERTE

36, route de Saint-Hilaire

Arçais

✆ +33 5 49 69 14 68

www.bicyclette-verte.fr

La Bicyclette Verte propose de découvrir le monde sur deux-roues. En Hongrie, c'est un circuit au fil de l'eau qui vous attend. Vous longerez le Danube de Vienne à Budapest en passant par des itinéraires peu accidentés. Le circuit dure 8 jours.

CERCLE DES VACANCES

31, avenue de l'Opéra (1er)

Paris

✆ 01 40 15 15 15

www.cercledesvacances.com

M° Pyramides.

Ouvert du lundi au vendredi de 9h à 20h et le samedi de 10h à 18h30.

Les conseillers de Cercle des Vacances sont des spécialistes partageront avec vous leurs conseils et leurs petits secrets pour faire de votre voyage une expérience inoubliable. Confiez-leur vos habitudes de voyages, les différentes régions que vous souhaitez découvrir et élaborez ensemble un voyage sur mesure, qui vous ressemble. Leur agence en plein cœur de Paris vous accueille du lundi au samedi pour vous proposer des séjours, des circuits et des vols à prix économiques.

CLIO

34, rue du Hameau (15e)

Paris

✆ 01 53 68 82 82

www.clio.fr

Agence ouverte du lundi au vendredi de 9h à 19h, le samedi de 10h à 18h.

Le tour-opérateur Clio, inspiré par la muse de l'histoire, vous emmène à la découverte de Budapest dans le cadre d'un circuit de 5 jours, « A l'occasion du festival de printemps », une manifestation incontournable pour tous les mélomanes avertis. Le voyagiste propose également une croisière de 12 jours sur le Danube ou un « Nouvel an musical à Budapest ».

DIRECTOURS

27, boulevard des Italiens (2e)

Paris

✆ 01 45 62 62 62

www.directours.com

Directours est un tour-opérateur qui vend en direct au public, sans passer par les agences de voyages. Sa brochure est uniquement sur Internet, ce qui présente l’avantage de coller à l’actualité des promotions. Séjours, week-ends, voyages individuels à la carte, offres vol+hôtel, location de voiture, conseils de vendeurs connaissant la destination et prix constamment réactualisés, Directours mise sur la qualité du produit en pratiquant les prix les plus bas.

EASTPAK VOYAGES

49, rue Tête d'Or

Lyon

✆ 04 72 83 63 33

www.eastpak.fr

reservation@eastpak.fr

Ouvert du lundi au vendredi de 9h à 19h, le samedi de 10h à 18h.

Ce spécialiste de l’Europe centrale propose plusieurs formules à Budapest. Vous trouverez principalement des séjours de courte durée, parmi lesquels un séjour dans un hôtel avec station thermale. Un voyage à la carte est aussi possible.

INTERMÈDES

10, rue de Mézières (6e)

Paris

✆ 01 45 61 90 90

www.intermedes.com

info@intermedes.com

M° Saint-Sulpice ou Rennes

Ouvert du lundi au jeudi de 9h à 19h ; le vendredi de 9h à 18h ; le samedi de 9h30 à 16h de janvier à mars et de septembre à octobre.

Un spécialiste des voyages culturels avec conférencier en Europe et dans le monde. Depuis près de 25 ans, Intermèdes crée des voyages sur des routes millénaires. Conçus dans un esprit « grand voyageur », les voyages sont proposés en petits groupes, accompagnés par des guides sélectionnés : vous partez seul, à deux ou plus avec un groupe constitué d'autres voyageurs (12 personnes en moyenne). Si vous préférez un voyage cousu main, les spécialistes vous proposent un itinéraire selon vos goûts, vos envies et votre budget. Les séjours proposés à Budapest comprennent notamment un long week-end (3 jours), un combiné avec Prague et Vienne le long du Danube ou encore un thématique Nouvel An musical (4 jours).

PEDIBUS

Maison du Rosaire

Saint-Pierre-d'Entremont

✆ 04 79 65 88 27

www.pedibus.org

pedibus@pedibus.org

Pedibus, c'est une agence fondée en 1986 par un amoureux de la montagne en raquettes : Lionel Fouque. Elle s'est d'abord focalisée sur la randonnée en montagne et en France avant de s'ouvrir à l'international. L'agence propose du trek pour les marcheurs les plus chevronnés, mais aussi des balades accessibles en famille ou aux néophytes curieux de nature ! Il existe des formules de randonnées accompagnées, avec guide et groupe, et d'autres libres.

UNIKTOUR

555 boulevard René-Lévesque Ouest

RC-03

MONTRÉAL (Canada)

✆ +1 866 722 0909

www.uniktour.com

info@uniktour.com

Agences également à Ottawa et Québec.

Ce voyagiste canadien propose deux autotours en Hongrie. Le premier, « Paradis hongrois », vous permettra de découvrir en 8 jours et 6 nuits le parc naturel du Bükk, Eger, Miskolc Tapolca mais aussi des vignes, des forêts, cascades et lacs ou encore de splendides châteaux. Le circuit « Randos et bains thermaux », lui, est destiné à ceux qui souhaitent randonner en Hongrie tout en profitant des fameux bains hongrois, de la magnifique Budapest et des abords du lac Balaton. Vous découvrirez aussi Hévíz, un petit lac thermal connu pour ses vertus et sa beauté.

VIA NOSTRA

36, route de Narbonne

Toulouse

✆ 05 61 55 24 80

www.vianostra.fr

info@vianostra.fr

Ouvert du lundi au vendredi de 9h30 à 12h et de 14h à 18h30.

Via Nostra propose des voyages culturels accompagnés par des conférenciers au départ de Toulouse et de Paris. Le voyagiste organise aussi des voyages sur mesure pour individuels et groupes constitués. A Budapest, le catalogue comprend une échappée culturelle de 4 jours : Buda, Pest, Szentendre, les bains Széchenyi et les collections du musée des Beaux-Arts de Budapest font partie du programme de ce court séjour. Hébergement en hôtel 4 étoiles (normes locales).

Généralistes

Vous trouverez ici quelques tours-opérateurs généralistes qui produisent des offres et revendent le plus souvent des produits packagés par des agences spécialisées sur telle ou telle destination. S'ils délivrent des conseils moins pointus que les spécialistes, ils proposent des tarifs généralement plus attractifs.

ABCVOYAGE

www.abcvoyage.com

Regroupe les soldes de tous les voyagistes avec des descriptifs complets pour éviter les surprises. Les dernières offres saisies sont accessibles immédiatement à partir des listes de dernière minute. Le serveur est couplé au site www.airway.net qui propose des vols réguliers à prix réduits, ainsi que toutes les promotions et nouveautés des compagnies aériennes.

AUCHAN VOYAGES

✆ 08 10 01 51 15

www.voyages-auchan.com

contact@voyagesauchan.com

Locations, week-ends, séjours, thalassothérapies, circuits découvertes, croisières fluviales et maritimes en France et dans le monde sont sur le catalogue de Auchan Voyages. Des conseillers vous conseilleront dans l'une des nombreuses agences du réseau. Un service de vente en ligne et un call center sont également mis à disposition des futurs voyageurs.

AZUREVER

9, rue du Quatre-Septembre (2e)

Paris

✆ 01 73 75 89 63

www.azurever.com

Sur rendez-vous uniquement.

Azurever est un site Internet dédié au tourisme et plus particulièrement aux activités francophones que vous souhaiteriez faire lors de vos voyages, ou chez vous. Le catalogue compte plus de 7 000 activités variées à faire partout dans le monde : Europe, Amériques, Asie et Océanie, Afrique et Moyen-Orient. Ces activités sont dénichées, comparées et sélectionnées par des spécialistes pour vous faire profiter au maximum des trésors cachés de chaque destination. Une sélection faite auprès des meilleurs prestataires d'activités avec un bon rapport qualité-prix et des services professionnels pour pouvoir se régaler à tous les âges et pour toutes les bourses, dans des visites guidées, excursions d'une journée, vols en montgolfière, découverte de quartier en Segway, balades à pied ou à vélo, sorties en bateau, activités familiales, billets de théâtre et de spectacle, pass touristiques pour la visite de villes... Et surtout des activités auxquelles vous n'auriez même pas pensé !

CARREFOUR VOYAGES

✆ 08 92 01 50 15

www.voyages.carrefour.fr

Partir sans dépenser trop ? C'est la proposition faite par Carrefour Voyages dans les 115 agences du réseau. Les conseillers vous proposeront croisières, circuits organisés, des séjours (ski, bien-être, plage), week-ends et voyages sur mesure. Promotions et départs de dernière minute sont également au menu ! France, Espagne, Grèce, Sénégal, Émirats Arabe, Cuba, États-Unis… Le catalogue est vaste.

E.LECLERC VOYAGES

✆ 08 25 88 46 20

www.leclercvoyages.com

E.Leclerc a sélectionné pour vous les offres des meilleurs voyagistes. Un grand choix de formules, vous pouvez payer en plusieurs fois, l'agence s'adapte à votre statut, allant de monoparental, à jeunes mariés, ou encore à spécial enfant. Des conseillers vous aident pour voyager, et petit plus : un carnet de voyages vous sera donné avant le départ en vacances. S'adaptant à chaque voyageur, il vous est proposé des destinations partout dans le monde.

GO VOYAGES

✆ 08 99 86 08 60

www.govoyages.com

infos@govoyages.com

Go Voyages propose le plus grand choix de vols secs, charters et réguliers au meilleur prix au départ et à destination des plus grandes villes. Possibilité également d'acheter des packages sur mesure « vol + hôtel » et des coffrets cadeaux. Grand choix de promotions sur tous les produits sans oublier la location de voitures. La réservation est simple et rapide, le choix multiple et les prix très compétitifs.

HAVAS VOYAGES

✆ 08 26 08 10 20

www.havas-voyages.fr

Avec plus de 500 agences, c’est le troisième réseau français d’agences de voyage. Havas Voyages propose des séjours avec un bon rapport qualité-prix. Des promotions toute l’année, l’exception de ce réseau est l’offre de « premières minutes ».

L’AGENCE DE VOYAGES DU BHV MARAIS

LE BHV MARAIS

55, rue de la Verrerie

(1er étage) (4e)

Paris

✆ 08 11 87 04 04

voyages.galerieslafayette.com

Métro : Hôtel de ville (ligne 1, 11)

Ouvert du lundi au samedi de 9h30 à 20h.

L’agence de voyage du BHV Marais vous ouvre le monde à travers de somptueux voyages, des croisières, des city-breaks, des road-trips ou des circuits organisés… Un questionnaire classique sur le site internet vous permet d'être contacté par un conseiller en voyages dans les 72 heures.

LASTMINUTE

✆ 08 92 68 61 00

www.lastminute.com

Des vols secs à prix négociés, dégriffés ou publics sont disponibles sur Lastminute. On y trouve également des week-ends, des séjours, de la location de voiture... Mais surtout, Lastminute est le spécialiste des offres de dernière minute permettant ainsi aux vacanciers de voyager à petits prix. Que ce soit pour un week-end ou une semaine, une croisière ou simplement un vol, des promos sont proposées et renouvelées très régulièrement.

OPODO

✆ 08 99 65 36 55

www.opodo.fr

Centre d'appel ouvert du lundi au vendredi de 9h à 18h et le samedi et dimanche de 9h à 14h.

Pour préparer votre voyage, Opodo vous permet de réserver au meilleur prix des vols de plus de 500 compagnies aériennes, des chambres d'hôtels parmi plus de 45 000 établissements et des locations de voitures partout dans le monde. Vous pouvez également y trouver des locations saisonnières ou des milliers de séjours tout prêts ou sur mesure  !

PARTIR-PAS-CHER

✆ 08 26 10 17 55

www.partirpascher.com

Centre d'appel ouvert du lundi au vendredi de 8h à 00h, le samedi de 9h à 23h et le dimanche de 10h à 23h.

Partir-Pas-Cher permet de réserver votre séjour, croisière, circuit dans plus de 120 destinations dans le monde.

PROMOVACANCES

✆ 08 99 65 48 50

www.promovacances.com

Ouvert du lundi au vendredi de 8h à minuit. Le samedi de 9h à 23h. Dimanche de 10h à 23h.

Promovacances propose de nombreux séjours touristiques, des week-ends, ainsi qu’un très large choix de billets d’avion à tarifs négociés sur vols charters et réguliers, des locations, des hôtels à prix réduits. Également, des promotions de dernière minute, les bons plans du jour. Informations pratiques pour préparer son voyage : pays, santé, formalités, aéroports, voyagistes, compagnies aériennes.

THOMAS COOK

✆ 08 92 70 10 88

www.thomascook.fr

Plusieurs agences partout en France.

Tout un éventail de produits pour composer son voyage : billets d'avion, location de voitures, chambres d'hôtel... Thomas Cook propose aussi des séjours dans ses villages-vacances et les « 24 heures de folies » : une journée de promos exceptionnelles tous les vendredis. Leurs conseillers vous donneront des infos utiles sur les diverses prestations des voyagistes.

UCPA

12, rue des Halles (1er)

Paris

✆ 3260

www.ucpa-vacances.com

M° Châtelet ou Les Halles.

Agence ouverte du lundi au vendredi de 9h à 20h, le samedi de 9h à 19h. Nocturne le jeudi jusqu'à 22h.

Cette association unique en France propose depuis 1965 des vacances sportives à destination des adultes, mais aussi des enfants et des adolescents.

Autre adresse : Autres agences à Lyon et à Nantes.

Sites comparateurs

Plusieurs sites permettent de comparer les offres de voyages (packages, vols secs, etc.) et d’avoir ainsi un panel des possibilités et donc des prix. Ils renvoient ensuite l’internaute directement sur le site où est proposée l’offre sélectionnée. Attention cependant aux frais de réservation ou de mise en relation qui peuvent être pratiqués, et aux conditions d'achat des billets.

BILLETSDISCOUNT

✆ 01 40 15 15 12

www.billetsdiscount.com

Le site Internet permet de comparer les tarifs de vol de nombreuses compagnies à destination de tous les continents. Outre la page principale avec la recherche générale, des onglets spécifiques (Antilles, océan Indien, Océanie, Afrique, Amérique du Nord et Asie) permettent de cibler davantage les recherches.

EASYVOYAGE

✆ 08 99 19 98 79

www.easyvoyage.com

contact@easyvoyage.fr

Le concept peut se résumer en trois mots : s'informer, comparer et réserver. Des infos pratiques sur plusieurs destinations en ligne (saisonnalité, visa, agenda...) vous permettent de penser plus efficacement votre voyage. Après avoir choisi votre destination de départ selon votre profil (famille, budget...), le site vous offre la possibilité d'interroger plusieurs sites à la fois concernant les vols, les séjours ou les circuits. Grâce à ce méta-moteur performant, vous pouvez réserver directement sur plusieurs bases de réservation (Lastminute, Go Voyages, Directours... et bien d'autres).

EXPEDIA FRANCE

✆ 01 57 32 49 77

www.expedia.fr

Expedia est le site français n° 1 mondial du voyage en ligne. Un large choix de 300 compagnies aériennes, 240 000 hôtels, plus de 5 000 stations de prise en charge pour la location de voitures et la possibilité de réserver parmi 5 000 activités sur votre lieu de vacances. Cette approche sur mesure du voyage est enrichie par une offre très complète comprenant prix réduits, séjours tout compris, départs à la dernière minute…

ILLICOTRAVEL

www.illicotravel.com

Illicotravel permet de trouver le meilleur prix pour organiser vos voyages autour du monde. Vous y comparerez billets d’avion, hôtels, locations de voitures et séjours. Ce site offre des fonctionnalités très utiles comme le baromètre des prix pour connaître les meilleurs prix sur les vols à plus ou moins 8 jours. Le site propose également des filtres permettant de trouver facilement le produit qui répond à tous vos souhaits (escales, aéroport de départ, circuit, voyagiste…).

JETCOST

www.jetcost.com

contact@jetcost.com

Jetcost compare les prix des billets d'avion et trouve le vol le moins cher parmi les offres et les promotions des compagnies aériennes régulières et low cost. Le site est également un comparateur d'hébergements, de loueurs d'automobiles et de séjours, circuits et croisières.

LILIGO

www.liligo.com

Liligo interroge agences de voyage, compagnies aériennes (régulières et low-cost), trains (TGV, Eurostar…), loueurs de voitures mais aussi 250 000 hôtels à travers le monde pour vous proposer les offres les plus intéressantes du moment. Les prix sont donnés TTC et incluent donc les frais de dossier, d’agence…

PRIX DES VOYAGES

www.prixdesvoyages.com

Ce site est un comparateur de prix de voyages permettant aux internautes d'avoir une vue d'ensemble sur les diverses offres de séjours proposées par des partenaires selon plusieurs critères (nombre de nuits, catégories d'hôtel, prix...). Les internautes souhaitant avoir plus d'informations ou réserver un produit sont ensuite mis en relation avec le site du partenaire commercialisant la prestation. Sur Prix des Voyages, vous trouverez des billets d'avion, des hôtels et des séjours.

PROCHAINE ESCALE

www.prochaine-escale.com

contact@prochaine-escale.com

Pas toujours facile d'organiser soi-même un voyage de noces, une croisière, un séminaire ou un circuit en solo même avec internet ! Prochaine Escale vous aide à trouver des professionnels du tourisme spécialistes de votre destination. Avec tous les partenaires de leur réseau, l'équipe vous accompagne en amont dans la planification du voyage (transport, séjour, itinéraire, assurance budget, etc.). Idéal pour vivre une expérience unique et personnalisée, à la découverte de territoires, peuples et cultures, qu'ils soient proches ou lointains (Europe, Asie, Afrique...)

QUOTATRIP

www.quotatrip.com

QuotaTrip est une nouvelle plateforme de réservation de voyage en ligne mettant en relation voyageurs et agences de voyages locales sélectionnées dans près de 200 destinations pour leurs compétences. Le but de ce rapprochement est simple : proposer un séjour entièrement personnalisé aux utilisateurs. QuotaTrip promet l'assurance d'un voyage serein, sans frais supplémentaires.

VIVANODA.FR

www.vivanoda.fr

contact@vivanoda.fr

Un site français indépendant né d'un constat simple : quel voyageur arrive facilement à s'y retrouver dans les différents moyens de transports qui s'offrent à lui pour rejoindre une destination ? Vivanoda permet de comparer rapidement plusieurs options pour circuler entre deux villes (avion, train, autocar, ferry, covoiturage).

VOYAGER MOINS CHER

www.voyagermoinscher.com

Ce site référence les offres de près de 100 agences de voyage et tour-opérateurs parmi les plus réputés du marché et donne ainsi accès à un large choix de voyages, de vols, de forfaits « vol + hôtel », de locations... Il est également possible d'affiner sa recherche grâce au classement par thèmes : thalasso, randonnée, plongée, All Inclusive, voyages en famille, voyages de rêve, golfs ou encore départs de province.

Partir seul

En avion

Prix moyen d'un vol Paris–Budapest low cost : 45 € basse saison/120 € haute saison. Pour les compagnies classiques, compter 150/200 €. À noter que la variation de prix dépend de la compagnie empruntée mais surtout du délai de réservation. Pour obtenir des tarifs intéressants, il est indispensable de vous y prendre très en avance. Pensez à acheter vos billets six mois avant le départ !

AIR-INDEMNITE.COM

✆ 01 85 32 16 28

www.air-indemnite.com

contact@air-indemnite.com

Des problèmes d’avion (retard de vol, annulation ou surbooking) gâchent le séjour de millions de voyageurs chaque année. Bonne nouvelle : selon la réglementation, ceux-ci ont droit jusqu’à 600 € d’indemnité par passager ! Mauvaise nouvelle, devant la complexité juridique et les lourdeurs administratives, très peu parviennent en réalité à faire valoir leurs droits. Pionnier français depuis 2007, ce service en ligne simplifie les démarches en prenant en charge l‘intégralité de la procédure. Analyse et construction du dossier, échanges avec la compagnie, suivi jusqu'au versement des sommes dues, air-indemnite.com s’occupe de tout cela et, dans 9 cas sur 10, obtient gain de cause. L'agence se rémunère par une commission sur l’indemnité reçue. Si la réclamation n’aboutit pas, rien ne sera donc déboursé !

Principales compagnies desservant la destination

AIR FRANCE

✆ 36 54

www.airfrance.fr

Air France, via sa filiale Joon, propose en moyenne 3 vols par jour entre Paris et Budapest. Tous sont directs et effectuent le trajet en 2 heures 10.

AUSTRIAN AIRLINES

✆ 08 10 11 01 15

www.austrian.com

La compagnie autrichienne assure plusieurs liaisons quotidiennes entre Paris et Budapest. Il y a toujours une escale à Vienne. Les vols Paris–Vienne sont très nombreux et il y a ensuite en moyenne 3 vols Vienne–Budapest par jour.

EASYJET

✆ 08 20 42 03 15

Offres intéressantes pour Budapest uniquement si réservation bien à l'avance (et/ou vols hors saison touristique) au départ de Paris–Charles-de-Gaulle, Lyon, Genève, Bâle-Mulhouse et autres villes d'Europe. Billet unitaire à 60 € en moyenne hors saison, 120 € et plus en juillet–août.

RYANAIR

✆ 08 92 56 21 50

www.ryanair.com

La faillite de MALÉV en 2012 a signifié le grand retour de Ryan Air en Hongrie, qui a notamment ouvert un vol Paris (Beauvais) – Budapest, plusieurs fois par semaine. Vol à prix cassé voire raisonnable en saison mais attention aux très nombreux surcoûts (bagage 20 kg) ! A commencer par la carte d'embarquement et l'enregistrement en ligne, qui, s'ils n'ont pas été effectués puis imprimés par vos soins, vous coûteront la bagatelle de 50 €. Le confort lors de l'embarquement laisse également à désirer. Navettes directes entre Paris et Beauvais (17 € l'aller, 15,90 € si acheté en ligne et imprimé par vos soins) rapides et bien organisées.

SWISS INTERNATIONAL AIR LINES

✆ 08 92 23 25 01

www.swiss.com

Vol direct depuis Zurich pour Budapest. Avec escale à Zurich depuis Genève.

TRANSAVIA

✆ 08 92 05 88 88

www.transavia.com

Transavia la filiale low-cost de KLM-Air France dessert désormais Budapest plusieurs fois par semaine depuis Orly. Vols à prix avantageux.

WIZZAIR

✆ 08 99 86 07 29

wizzair.com

Ce low-cost (hongrois) assure les liaisons entre Charleroi (Bruxelles-Sud) et Budapest. En France, il dessert Nice et Bordeaux directement depuis Budapest (pour Bordeaux entre avril et octobre). Ajoutons à cela un vol direct entre la ville de Debrecen (grande ville de l'Est de la Hongrie) et Beauvais. Par ailleurs, l'aéroport de Budapest étant le « hub » de la compagnie, de nombreuses autres destinations européennes (et au-delà) sont desservies.

Aéroports

AÉROPORT DE BEAUVAIS

✆ 08 92 68 20 66

www.aeroportparisbeauvais.com

service.clients@aeroportbeauvais.com

AEROPORT DE GENÈVE

Suisse

✆ +41 22 717 71 11

www.gva.ch

AÉROPORT DE PARIS-ORLY

✆ 39 50

www.orly-aeroport.fr

AÉROPORT DE PARIS ROISSY-CHARLES-DE-GAULLE

✆ 39 50

www.parisaeroport.fr

AÉROPORT INTERNATIONAL DE BRUXELLES

Leopoldlaan

Zaventem (Belgique)

✆ +32 2 753 77 53

www.brusselsairport.be/fr

comments@brusselsairport.be

AÉROPORT MARSEILLE-PROVENCE

Marignane

✆ 0 820 811 414

www.marseille.aeroport.fr

contact@airportcom.com

BORDEAUX

✆ 05 56 34 50 50

www.bordeaux.aeroport.fr

LILLE-LESQUIN

✆ 0 891 67 32 10

www.lille.aeroport.fr

LYON SAINT-EXUPÉRY

✆ 08 26 80 08 26

www.lyonaeroports.com

communication@lyonaeroports.com

MONTPELLIER-MÉDITERRANÉE

✆ 04 67 20 85 00

www.montpellier.aeroport.fr

rh@montpellier.aeroport.fr

Vols directs à destination de Düsseldorf.

MONTRÉAL-TRUDEAU

✆ +1 514 394 7377

www.admtl.com

NANTES-ATLANTIQUE

✆ 0 892 568 800

www.nantes.aeroport.fr

QUÉBEC – JEAN-LESAGE

✆ +1 418 640 3300

www.aeroportdequebec.com

STRASBOURG

✆ 03 88 64 67 67

www.strasbourg.aeroport.fr

information@strasbourg.aeroport.fr

TOULOUSE-BLAGNAC

✆ 08 25 38 00 00

www.toulouse.aeroport.fr

Sites comparateurs

Certains sites vous aideront à trouver des billets d’avion au meilleur prix. Certains d’entre eux comparent les prix des compagnies régulières et low-cost. Vous trouverez des vols secs (transport aérien vendu seul, sans autres prestations) au meilleur prix.

EASY VOLS

✆ 08 99 19 98 79

www.easyvols.fr

Comparaison en temps réel des prix des billets d'avion chez plus de 500 compagnies aériennes.

MISTERFLY

✆ 08 92 23 24 25

www.misterfly.com

Ouvert du lundi au vendredi de 9h à 21h. Le samedi de 10h à 20h.

MisterFly.com est le nouveau-né de la toile pour la réservation de billets d'avion. Son concept innovant repose sur un credo : transparence tarifaire ! Cela se concrétise par un prix affiché dès la première page de la recherche, c'est-à-dire qu'aucun frais de dossier ou frais bancaire ne viendront alourdir la facture finale. Idem pour le prix des bagages ! L'accès à cette information se fait dès l'affichage des vols correspondant à la recherche. La possibilité d'ajouter des bagages en supplément à l'aller, au retour ou aux deux... tout est flexible !

OPTION WAY

✆ 04 22 46 05 23

www.optionway.com

contact@optionway.com

Par téléphone, du lundi au vendredi de 10h à 17h. Par e-mail, les lundi, mardi, mercredi, jeudi et samedi de 8h à 20h, le vendredi de 8h à 19h.

Option Way est l’agence de voyage en ligne au service des voyageurs. L'objectif est de rendre la réservation de billets d’avion plus simple, tout en vous faisant économiser. 3 bonnes raisons de choisir Option Way :

La transparence comme mot d’ordre. Fini les mauvaises surprises, les prix sont tout compris, sans frais cachés.

Des solutions innovantes et exclusives qui vous permettent d’acheter vos vols au meilleur prix parmi des centaines de compagnies aériennes.

Le service client, basé en France et joignable gratuitement, est composé de véritables experts de l’aérien. Ils sont là pour vous aider, n’hésitez pas à les contacter.

En train

Le train direct Paris-Budapest n'existe plus (changement à Munich ou Zurich).

La MÁV est la compagnie ferroviaire hongroise (www.elvira.mav-start.hu ou www.mav-start.hu, un excellent site en anglais pour consulter les horaires et au téléphone : (1) 371 94 49). Elle dessert tout le pays et Budapest est le point de départ des plus grandes voies de communication ferroviaires, voire un passage obligé dans bien des cas.

Des trains rapides (Intercity, IC) relient les trois gares principales de la capitale – Nyugati, Keleti et Déli pályaudvar – aux villes hongroises d’importance et aux grandes villes des pays voisins (Vienne, Bratislava, Prague, Zagreb…). Transport de vélos possible en Hongrie (pas sur tous les tronçons, se renseigner).

Les moins de 26 ans, citoyens de l’Union européenne, ont droit à 33 % de réduction sur les trajets en train du vendredi au dimanche soir minuit.

Pour les villes de proche et lointaine banlieue comme Szentendre, Gödöllő, Ráckeve, il faut prendre les trains de banlieue dits « Hév », qui sont eux opérés par la société budapestoise de transports en commun (BKK).

En bus

La compagnie nationale Volánbusz-Eurolines relie la Hongrie (Budapest Népliget et Győr) à ses voisins européens (en partenariat avec Eurolines).

La Volánbusz – et ses associés régionaux – assure d’autre part les liaisons intérieures entre la grande majorité des villes et villages hongrois. Les billets s’achètent auprès du conducteur directement. Sauf tarifs enfants et retraités, il n’y a pas de prix étudiant ni de tarif réduit (à moins de posséder une carte d'étudiant hongroise). Le pays est bien desservi par ces lignes intérieures.

Renseignements : www.volanbusz.hu et surtout www.menetrendek.hu qui donne les horaires de tous les trajets de bus en Hongrie.

Trois compagnies à bas coût pour se déplacer dans la région : www.studentagency.eu pour la République tchèque et la Slovaquie, www.flixbus.com pour l'Allemagne, la Croatie, la Pologne.

LE BUS DIRECT-PARIS AÉROPORT

✆ 01 64 02 50 14

www.lebusdirect.com

Les cars Air France, désormais rebaptisés Le bus direct, desservent Roissy et Orly Ouest et Sud, 7j/7.

Ligne 1 : Orly-Montparnasse-Trocadéro-Paris-Etoile de 6h30 à 23h50. Dans le sens inverse de 4h40 à 21h40. Fréquence toutes les 30 min. Aller simple : 12 €. Aller-retour : 20 €. Gratuit pour les moins de 4 ans.

Ligne 2 : Roissy-CDG-Porte Maillot-Etoile/ Champs-Elysées de 5h30h à 23h30. Dans le sens inverse de 5h à 22h. Fréquence : toutes les 30 min. Aller simple : 18 €. Aller-retour : 31 €. Gratuit pour les moins de 4 ans.

Ligne 3 : Roissy-CDG-Orly de 6h10 à 21h50. Dans le sens inverse de 6h35 à 21h50. Fréquence : toutes les 25 min. Aller simple : 22 €. Aller-retour : 37 €. Gratuit pour les moins de 4 ans.

Ligne 4 : Roissy CDG-Gare de Lyon-Montparnasse de 5h45 à 22h45. Dans le sens inverse de 5h15 à 21h45. Aller simple : 18 €. Aller-retour : 31 €. Gratuit pour les moins de 4 ans.

Autre adresse : Paris-Charles-de-Gaulle 95700 Roissy-en-France

Location de voitures

ALAMO

✆ 08 05 54 25 10

www.alamo.fr

Avec plus de 40 ans d'expérience, Alamo possède actuellement plus de 1 million de véhicules au service de 15 millions de voyageurs chaque année, répartis dans 1 248 agences implantées dans 43 pays. Des tarifs spécifiques sont proposés, comme Alamo Gold aux États-Unis et au Canada, le forfait de location de voiture tout compris incluant le GPS, les assurances, les taxes, les frais d'aéroport, un plein d'essence et les conducteurs supplémentaires. Alamo met tout en œuvre pour une location de voiture sans souci.

AUTO EUROPE

✆ 08 05 08 88 45

www.autoeurope.fr

reservations@autoeurope.fr

Auto Europe négocie toute l'année des tarifs privilégiés auprès des loueurs internationaux et locaux afin de proposer à ses clients des prix compétitifs. Les conditions Auto Europe : le kilométrage illimité, les assurances et taxes incluses à tout petits prix et des surclassements gratuits pour certaines destinations. Vous pouvez récupérer ou laisser votre véhicule à l'aéroport ou en ville.

BSP AUTO

✆ 01 43 46 20 74

www.bsp-auto.com

Site comparatif acccessible 24h/24. Ligne téléphonique ouverte du lundi au vendredi de 9h à 21h30 et le week-end de 9h à 20h.

Il s'agit là d'un prestataire qui vous assure les meilleurs tarifs de location de véhicules auprès des grands loueurs dans les gares, aéroports et les centres-villes. Le kilométrage illimité et les assurances sont souvent compris dans le prix. Les bonus BSP : réservez dès maintenant et payez seulement 5 jours avant la prise de votre véhicule, pas de frais de dossier ni d'annulation (jusqu'à la veille), la moins chère des options zéro franchise.

BUDGET

✆ 08 25 00 35 64

www.budget.fr

Budget possède de multiples agences à travers le monde. Les réservations peuvent se faire sur leur site, qui propose également des promotions temporaires. En agence, vous trouverez le véhicule de la catégorie choisie (citadine, ludospace économique ou monospace familial…) avec un faible kilométrage et équipé des options réservées (sièges bébé, porte-skis, GPS…).

CARIGAMI

✆ 01 73 79 33 33

www.carigami.fr

Ce site Internet vous permet de comparer les offres de plusieurs courtiers et de louer une voiture quelle que soit votre destination. Un large choix de voitures citadines, monospaces, cabriolets, 4x4... L'évaluation de l'assurance et les avis clients sont affichés pour chacune des offres. Annulation gratuite jusqu'à 24h à l'avance.

DÉGRIFAUTO

✆ 01 84 88 49 14

www.degrifauto.fr

Lundi-vendredi 9h-21h. Samedi-dimanche 10h-18h.

DégrifAuto est spécialisé dans la location de voitures à prix dégriffés, partout dans le monde.

HERTZ

www.hertz.fr

Vous pouvez obtenir différentes réductions si vous possédez la carte Hertz ou celle d’un partenaire Hertz. Le prix de la location comprend un kilométrage illimité, des assurances en option ainsi que des frais si vous êtes jeune conducteur. Toutes les gammes de véhicules, depuis la petite urbaine jusqu'à la grande routière, sont disponibles.

HOLIDAY AUTOS

✆ 09 75 18 70 59

www.holidayautos.fr

Avec plus de 4 500 stations dans 87 pays, Holiday Autos offre une large gamme de véhicules allant de la petite voiture économique au grand break. Ses fournisseurs sont des grandes marques telles que Avis, Citer, Sixt, Europcar, etc. Holiday Autos dispose également de voitures plus ludiques telles que les 4x4 et les décapotables.

TRAVELERCAR

✆ 09 77 55 50 11

www.travelercar.com

contact@travelercar.com

Service disponible aux aéroports et gares. Location de parking en ligne.

Agir en éco-responsable tout en mutualisant l'usage des véhicules durant les vacances, c'est le principe de cette plateforme d'économie du partage, qui s'occupe de tout (prise en charge de votre voiture sur un parking de l'aéroport de départ, mise en ligne, gestion et location de celle-ci à un particulier, assurance et remise du véhicule à l'aéroport le jour de votre retour, etc.). S'il n'est pas loué, ce service vous permet de vous rendre à l'aéroport et d'en repartir sans passer par la case transports en commun ou taxi, sans payer le parking pour la période de votre déplacement ! Location de voiture également, à des tarifs souvent avantageux par rapport aux loueurs habituels.

Se loger

BEDYCASA

6, Rue Foch

Montpellier

✆ 04 11 93 43 70

www.bedycasa.com

contact@bedycasa.com

Chez BedyCasa, pionnier de la location chez l'habitant, il est possible de louer une chambre, un appartement, une maison, une cabane (la liste est encore longue !) ou de trouver une famille d'accueil. BedyCasa propose aux voyageurs en quête d'échange une solution économique et sympathique.

BEWELCOME

www.bewelcome.org

Le système est simple : se faire loger partout dans le monde chez l’habitant, contacté auparavant via le site Internet. Avec leur carte interactive, les profils des « welcomers » s’affichent, avec leurs disponibilités. Certains font part de leurs projets de voyage afin de pouvoir être aidés par les membres du site. Pour un voyage solidaire !

COUCHSURFING

www.couchsurfing.com

Couchsurfing est une communauté en ligne qui permet aux routards d'entrer en relation avec des personnes du pays qu'ils visitent et de dormir chez l'habitant. Il suffit de s’inscrire sur le site pour accéder aux profils des locaux susceptibles de vous héberger. En échange, vous pouvez par exemple inviter votre hôte à manger, lui offrir quelque chose de votre pays ou bien l'accueillir chez vous. Soyez rassuré, des systèmes de contrôle existent sur les sites : notation des membres, numéro de passeport exigé à l’inscription, etc. Couchsurfing est le service d’hébergement en ligne regroupant le plus d’adhérents. Les participants ont accès à des hébergements volontaires dans plus de 200 pays. Il est recommander de prendre le temps d'échanger avec les personnes avant de décider de dormir chez elles, afin de voir si vous avez des points communs.

EASYROOMMATE

www.easyroommate.com

Un site de colocation plutôt sympathique pour trouver une coloc’ d’une durée plus ou moins longue (par semaine ou par mois) triée par pays. La bonne alternative pour ne pas rentrer dans une chambre d’hôtel morne, et vivre dans une maison ou un appartement avec des personnes qui rendront le séjour plus agréable.

HELPX

www.helpx.net

Des fermes biologiques, des ranchs, des B&B, des hôtels où l’étranger aide tout en bénéficiant (selon les pays et hôtes) de cours d’anglais, de randonnées à cheval, de repas selon le travail fourni. Un panel de lieux, partout dans le monde, où vivre durant une année ou moins, afin d’améliorer une langue ou vivre une expérience hors du commun pendant une année de césure. Le prix d’adhérent est symbolique, seulement 20 €, et permet d’accéder aux offres.

HOSTELBOOKERS

www.hostelbookers.com

Depuis 2005, cette centrale de réservation en ligne permet de planifier son séjour à prix corrects dans le monde entier. Afrique, Asie, Europe, Amérique… HostelBookers est spécialisé dans les logements peu onéreux (auberges de jeunesse ou hostels…) mais proposant des services et un cadre plutôt soignés. Pour chaque grande ville, le site propose une sélection pointue d'enseignes partenaires et vous n'aurez plus qu'à choisir l'adresse la plus pratique, la mieux située, ou tout simplement la moins chère. Une plate-forme bien pratique pour les baroudeurs.

LOVE HOME SWAP

www.lovehomeswap.com

info@lovehomeswap.com

Partir en vacances seul, en famille, ou avec un groupe d’amis sans payer le logement résume l’objectif du site. Échangez votre studio, appartement, maison, villa, château etc. contre une villa à Sidney ou une immense maison avec piscine à Miami. Tout est permis, mais il faut un échange qui convienne des deux côtés. Pour bénéficier de tous les avantages les frais d’adhésion sont de 80 US$ environ et donnent l’accès au site.

TROC MAISON

✆ 05 59 02 02 02

www.trocmaison.com

Le slogan du site : « Échangez… ça change tout ». Un site pour échanger son logement (studio, appartement, villa…). Numéro 1 du troc de maison. Une aubaine quand on pense que 50 % du budget vacances des Français passe dans le logement. Propriétaire d’un appartement, trouvez l’échange idéal qui conviendrait au propriétaire de la maison désirée. Le choix est large : 40 000 offres dans 148 pays.

VAOLO

✆ +1 418 317 6466

www.vaolo.com

info@villagemonde.com

VAOLO est une plateforme de réservation en ligne d'hébergements durables et responsables mise en place par l'ONG québecoise de tourisme durable Village Monde. Ce récent site collaboratif permet de découvrir des villages hors des sentiers battus, des communautés éloignées des circuits touristiques de masse, et d'aller loger chez eux, sans aucun intermédiaire. Une bonne façon de faire des rencontres authentiques !

WORKAWAY

www.workaway.info

Ici, le système est simple : être nourri et logé en échange d’un travail. Des ranchs, des fermes, des maisons à retaper, des choses plus insolites comme un lieu bouddhiste à rénover. Une expérience unique en son genre.

Hôtels

Les hôtels se voient attribuer des étoiles, néanmoins le degré d’exigence hongrois est moindre (surtout en province). Aussi pour ne pas être déçu, il convient souvent de retirer une étoile aux normes locales. Une remarque qui ne vaut que pour les établissements plus anciens.

L'expansion récente du secteur touristique en Hongrie a contribué à un renouveau hôtelier surtout du côté des hôtels de luxe et des boutiques-hôtels à Budapest. Des édifices historiques sont transformés, des palaces (r)ouvrent leurs portes et des hôtels thermaux fleurissent, à Budapest comme dans de nombreuses villes de « cure ». Attention, certains établissements historiques se reposent sur leurs lauriers et pratiquent des prix bien au-dessus de la moyenne.

Chambres d'hôtes

Une panzió, c'est une sorte de B&B/pension, souvent proche d'un petit hôtel. Solution très répandue partout dans le pays (dans la moindre ville y compris dans les environs de la capitale). Budapest en compte relativement peu.

Auberges de jeunesse

Pour une nuit en auberge de jeunesse, comptez environ 4 000 à 5 000 Ft par personne. La plupart des dortoirs-cités U des universités (les kollegium) sont ouverts aux touristes durant la période estivale. Tous sont équipés de draps et le logement se fait dans des chambres de 2, 3 ou 4 au maximum avec cuisine et salle de bains à partager. Le standard laisse assez souvent à désirer.

Hostels. Les vrais bons plans dans ce domaine à Budapest, ce sont ces dizaines et dizaines d'auberges privées (les hostels) ouvertes toute l’année. Les dortoirs sont équipés de lits superposés (ou même de lits individuels), à des prix similaires aux kollegium. Souvent charmantes (installées dans des cours d'immeuble typiquement budapestoises), propres et très confortables, l'accueil y est jeune et chaleureux.

Campings

Compter 5 000 Ft à Budapest pour une nuit en camping tout compris. La capitale compte quelques terrains de camping, surtout situés à Buda.

Tourisme rural – Agritourisme

Existe en province hongroise et dans les environs de Budapest.

DÉCOUVERTE

DÉCOUVERTE - Le pont des Chaînes à Budapest.

© FAPER

Budapest en 30 mots-clés

BUDAPEST - Le paprika sous toutes ses formes se retrouve sur tous les marchés.

© Stéphan SZEREMETA

Bor (vin)

BUDAPEST - Le Tokaj est un vin doux liquoreux très réputé.

© Stéphan SZEREMETA

Les vignobles hongrois offrent une grande variété de vins blancs, rouges, rosés, plus ou moins doux, de renommée internationale pour certains. Les vins blancs de la région du lac Balaton ; le puissant « sang de taureau » (egri bikavér) et les vins rouges de Szekszárd et de Villány (au sud de Pécs), une région au microclimat méditerranéen, sont à découvrir. Le vin peut être sec (száraz), doux (édes) ou demi-doux (félédes). Dans les cafés et les restaurants, il se commande par décilitre, n’oubliez pas de préciser la quantité souhaitée (sinon c’est souvent 2 dl d’office). Et ne repartez pas sans avoir goûté au fameux tokaj aszú ! Si vous êtes à Budapest en septembre, faites un tour au fameux Borfesztivál, des centaines de dégustations en plein air, sur l’esplanade du château, sont à la clé !

Buli (prononcer « bouli »)

Retenez bien ce drôle de mot : buli, qui signifie « fête », et son verbe associé bulizni. Ne reste plus qu'à conjuguer : én bulizom (je fais la fête), te bulizol (tu fais la fête), ő bulizik (il / elle fait la fête), et ainsi de suite...

Cantine (étkezde)

Héritées du régime communiste, les cantines sont des endroits à ne pas manquer. Ouvrez l'œil car elles sont rarement signalées. On s’y restaure plutôt bien, au coude à coude avec la classe populaire hongroise, pour deux bouchées de pain.

Courbe du Danube

Au nord-est de Budapest, le cours du Danube s’infléchit. Ses rives accueillent les villes de Szentendre, Vác, Visegrád, Esztergom... charmantes et riches en histoire. De parfaites escapades pour s’éloigner du tumulte budapestois et parcourir une région aux splendides paysages.

Csocsó (baby-foot)

Dans les bars, les cafés, les salles de concert, malgré les décibels et la foule ondulante, les Hongrois ne s’arrêtent jamais de jouer au baby-foot. Echauffement ludique de début de soirée ou rencontres inattendues à 3h du matin : on ne résiste pas à l'appel du csocsó (prononcez « tcho-tcho ») !

Cukrászda (pâtisserie)

A mi-chemin entre le salon de thé et le café, on vient dans les cukrászda (prononcer « tsoukrasda ») pour y déguster quelques douceurs comme les rétes (strudels à pâte fine, fourrés aux fruits, au pavot ou au fromage blanc), sűtemények et torták (gâteaux et tartes). Les Hongrois aiment s’y rendre en famille ou entre amis, dans l’après-midi, en soirée ou en fin de semaine. Le tout se déguste accompagné d’une tasse de café ou de chocolat. Certains établissements offrent également un large choix de glaces, consommées sans modération, été comme hiver.

Duna (Danube)

Tout a commencé là, lorsque les Romains, puis les Magyars s’installèrent sur les rives de cet imposant fleuve. A Budapest, sa largeur varie de 300 à 600 m, le temps d’une traversée époustouflante. Deuxième fleuve d’Europe, le Danube (le Duna, en hongrois : prononcer « Douna ») traverse de nombreux pays européens, véritable colonne vertébrale de la Hongrie, il la coupe en deux parties et scinde Budapest en trois puisque la capitale hongroise est composée de trois villes historiquement distinctes : Pest sur la rive gauche, Buda et Óbuda sur la rive droite.

Fröccs

C’est la boisson nationale de l'été (qui se boit toute l'année). Le fröccs (prononcer « freutch »), c’est tout simplement du vin blanc – de préférence – mélangé à de l’eau pétillante (szodá, une invention hongroise). Le fröccs porte un nom différent selon la proportion de vin qu'il contient (kis ou nagy par exemple). Semble une hérésie mais vaut la peine d'être essayé !

Gyógyfürdő (bains)

Gyógyfürdő (bains) - Les bains thermaux art nouveau des bains Gellért.

© Stéphan SZEREMETA

Véritable institution dans la vie des Hongrois, les bains (prononcez en hongrois « diod-furdeu » et abrégé en « furdeu ») sont un héritage romain et turc cumulé. Budapest compte plus de cent sources thermales et une petite dizaine de bains. Les habitants de la capitale les fréquentent régulièrement. Ils y vont pour se ressourcer, discuter, jouer aux échecs... Les visiteurs sont souvent décontenancés par ce rituel, aussi pour la marche à suivre se référer à l'encadré spécial bains dans ce guide.

Gulyás (goulache)

Cette appellation (« gouyach » en hongrois) désigne une soupe de viande (bœuf) avec des oignons, des carottes, du paprika et des pommes de terre en morceaux. Il ne s'agit en aucun cas d'un ragoût !

Híd (pont)

Híd (pont) - Le pont de la liberté relie les bains Gellért à la Halle centrale.

© Stéphan SZEREMETA

Au nombre de sept (si l'on excepte les ponts ferroviaires et le pont Megyeri à la frontière de Budapest), ils relient Buda à Pest et contribuent grandement au charme de la capitale. A l’image de la ville, ils ont beaucoup souffert de la Seconde Guerre mondiale. Leur histoire peut se résumer à cette trilogie cyclique : construction, destruction et reconstruction. Lieux de passage ou remarquables ouvrages d’art, points de vue uniques sur la ville, on ne se lasse pas de les traverser (à pied, en vélo, en tram ou même en bus).

Kávéház (cafés)

On ressent encore dans certains cafés (kávéház) le poids de l’histoire au cœur de l’Europe. Ouverts en grand nombre fin XIXe, début XXe à Budapest, à l’imitation de Vienne, on y croisait tout ce que la ville comptait d’artistes, d’intellectuels et de bourgeois éclairés. Une poignée d'entre eux ont été magnifiquement restaurés : à Budapest, on se doit donc de rendre hommage à la culture du café en ses plus beaux temples.

Kert (jardin)

A partir de mi-avril, partez à la recherche des kert, soit une petite dizaine de cafés souvent alternatifs provisoirement installés dans des cours intérieures ou des parcs (kert signifie « jardin » en hongrois), ou couplés des « bar en ruines » (romkocsma) ouverts toute l'année. On y mange, on y boit, on y danse, on y projette des films, on y fait des rencontres. Renseignez-vous auprès des Budapestois (ou sur les sites Internet tels que www.ruinpubs.com) pour savoir quels sont les kerts du moment, impossible de garder la liste complètement à jour !

Korsó sör

En Hongrie, on sert souvent la bière à la pinte (korsó sör – se prononce « korcho cheur »), soit 0,5 l. Pour les moins initiés, demander un verre de 30 cl ( « egy pohár sört kérek szépen » ).

Köszönöm (merci)

Même si vous ne comptez pas apprendre le hongrois, cela aide de savoir dire merci (« keusseuneu-m ») ! En abrégé, cela donne « köszi ». Conscients de la difficulté de leur langue, les Hongrois sont sensibles aux personnes qui font l’effort d’apprendre le vocabulaire de base. Message d’espoir : nous avons toutefois en commun quelques homographes – comme le nom du célèbre écrivain Georges Perec et le bretzel hongrois perec – ! Et puis, au hasard des conversations, on pourra également glaner quelques mots proches du français, comme kanapé, biliárd, limonadé...

Libamáj (foie gras) et lángos (beignet)